



Presidenta Asociación de Salmonicultores.



Presidente de la Cámara Chilena de la Construcción.



Presidente de la CPC Magallanes.



Seremi de Economía.



Seremi de Hacienda.

Baja del Pib en Magallanes

Inflación, alta tasa de interés y menor gasto público: los responsables del paupérrimo desempeño económico regional

- Las autoridades económicas de la región y gremios productivos admitieron que los malos resultados eran esperables.

La caída de 1,4% del Producto Interno Bruto (Pib), según el informe del Banco Central correspondiente al último trimestre del año, y la lenta recuperación de las cifras de consumo, empleo y exportaciones eran números esperables para las autoridades regionales. "Nos estamos midiendo con una vara muy alta, que es del 4,5% de expansión del Pib regional en el mismo periodo de 2022, eso no es tan fácil de repetir", expresó

la seremi de Economía, Marlene España.

Según el seremi de Hacienda, Alvaro Vargas, la economía regional experimentó una especie de efecto dominó provocado por el alza de la inflación, que redujo la capacidad de compra de las personas, ya que por un mismo sueldo se obtienen menos bienes. La receta para controlar cualquier espiral inflacionaria es elevar la tasa de interés que generará una disminución de la

capacidad de endeudamiento de las personas. "Eso desincentivó el consumo, pero logró estabilizar los precios", explicó titular regional de Hacienda.

Para Marlene España, la reducción del Producto Interno Bruto, la baja de los precios de centolla, luga, centollón y erizo, también desestabilizan la economía, en la cual la pesca tiene una importante participación.

La reducción del gasto público y el retraso en las inversiones

contempladas en el futuro Plan de Zonas Extremas explican la situación poco favorable que presenta el empleo regional. "Magallanes por sus condiciones geográficas y demográficas es la zona que más depende de la inversión pública", dijo Marlene España.

Según Vargas, la entrada en ejecución del Plan de Zonas Extremas en julio, el inicio de las obras contempladas en el convenio de programación con el Ministerio de Obras Públicas incentivará el crecimiento regional.

El gobernador Jorge Flies responsabilizó a la baja productividad de la industria salmonera. "No pueden producir más porque están sancionadas por sobreproducción. Y también otras zonas de cultivo están en receso por descanso", complementó Flies.

Reacción de los gremios

El presidente de la Cámara Chilena de la Construcción de Magallanes, Omar Vargas, indicó que la baja en la inversión pública explica los magros indicadores. "Estamos solicitando que se aceleren las licitaciones, para que se adjudiquen rápido y la construcción comience a generar empleo", expresó. Su gremio el último trimestre del año perdió 1.170 trabajadores.

Según el líder de la CPC, Salvador Harambour, "es el fruto de malas políticas públicas que han privilegiado un discurso y acciones enfocadas a una expectativa de futuro (H2), en desmedro de potenciar actividades que hoy son las que mueven el Pib regional". Harambour enfatiza que en el tema de pesca y salmonicultura existe un discurso que no "da confianza

ni espacio al inversionista para desarrollar todo el potencial que la región tiene".

Para la presidenta de la Asociación de Salmonicultores de Magallanes, Francisca Rojas, la situación económica de su gremio es crítica, ya que proyectan una producción de 104 mil toneladas, 26 mil menos que las producidas en 2023. En la industria del salmón se han destruido 1.800 puestos de trabajo. "Incertidumbre", es la palabra utilizada por Rojas para calificar la situación de la salmonicultura, ya que carecen de instrumentos territoriales como la zonificación del borde costero o el plan de manejo de la reserva Kawésqar, lugar en donde se concentran varias concesiones acuícolas.

Panorama económico 2024

Según el Ministerio de Hacienda, se proyecta que la economía crezca por sobre el 2%, las autoridades económicas regionales, esperan que la cifra se replique en Magallanes. Están esperanzados en que las inversiones públicas surtan efecto.

Para enfrentar las magras cifras económicas, se constituyó el gabinete pro crecimiento para enfrentar el desafío de diversificar la matriz productiva y aumentar la inversión privada.

La seremi de Economía informó que la región cuenta con una cartera de 20 proyectos que suman más de US \$17 mil millones, en etapa de construcción podrían generar 8.617 puestos de trabajo y, en operación, 1.974 empleos. En estos se encuentra la construcción del Hotel Lakutaia (US\$30 millones) y la nueva instalación de Cervecería Austral (US\$100 millones).